

PRES Université Lille Nord de France : Arnaud Fréville élu délégué général, Pierre Mathiot vice-président



Arnaud Fréville, délégué général du PRES Université Lille Nord de France. D.R.
Arnaud Fréville, 58 ans, a été élu délégué général du PRES Université Lille Nord de France lors du conseil d'administration du mercredi 22 juin 2011. Ce professeur des universités quitte le conseil régional Nord-Pas-de-Calais, où il a exercé plusieurs fonctions de direction depuis 2002. Il prendra ses nouvelles fonctions de manière opérationnelle le 1er juillet 2011, succédant à Pierre-Marie Robert, ancien directeur général des services du PRES, devenu secrétaire général de Lille-II (AEF n°[149846](#)).

Lors du même conseil d'administration, Pierre Mathiot, directeur de l'IEP (Lille-II Droit et santé) depuis 2006 et ancien vice-président de Lille-II (AEF n°[68837](#)), a été élu vice-président du PRES représentant les membres associés, en remplacement de Max Dauchet, qui quitte la direction du centre de recherche Inria Lille-Nord Europe (AEF n°[151385](#)).

« RENFORCER LA DIMENSION STRATÉGIQUE DU PRES »

Les missions du nouveau délégué général s'articuleront autour de trois grands axes : « stratégie », « animation », « gestion ». Parmi ses premiers chantiers figure la réponse aux appels à candidatures pour le deuxième tour du PIA (programme d'investissements d'avenir). Arnaud Fréville devra notamment préparer avec le président du PRES, Christian Sergheraert, un nouveau dossier d'idex.

« Un travail remarquable a été réalisé depuis la création du PRES, il y a deux ans et demi, mais il faut le faire connaître dans les universités, les écoles, sur les territoires », indique à AEF lundi 23 juin 2011 Arnaud Fréville. « Le PRES doit devenir une force de proposition sur l'offre de recherche, la formation, la formation professionnelle, l'apprentissage, et être plus présent dans les discussions avec la région et l'État », préconise-t-il. Selon lui, « il faut renforcer la dimension stratégique du conseil d'administration du PRES ».

SON PARCOURS À L'UNIVERSITÉ DE VALENCIENNES

Arnaud Fréville a commencé sa carrière professionnelle comme professeur certifié de mathématiques, de 1975 à 1981, après un Capes et un DEA de mathématiques appliquées obtenu à Lille-I. Il devient assistant en informatique à l'IUT de Valenciennes en 1982. Titulaire d'un doctorat en mathématiques appliquées en 1983 (Lille-I), il devient maître de conférences à l'université de Valenciennes l'année suivante. En 1991, après une habilitation à diriger des recherches en informatique (Paris-XIII), il devient professeur en informatique, toujours à Valenciennes.

De 1991 à 1996, Arnaud Fréville assure la direction de l'Institut des sciences et techniques de l'université de Valenciennes. En parallèle, de 1992 à 1998, il dirige le laboratoire d'informatique et de mathématiques appliquées, qui sera labellisé par le CNRS en 1998 lors de son intégration dans le LAMIH (laboratoire d'automatique, de mécanique et d'informatique industrielles et humaines, UMR CNRS/ST2i-Université de Valenciennes). À partir de cette date et jusqu'en 2002, Arnaud Fréville occupe la fonction de responsable scientifique de l'équipe « recherche opérationnelle et informatique » de ce laboratoire.

Vice-président recherche de 1996 à 2000 de l'université de Valenciennes, premier vice-président de 1997 à 2000, Arnaud Fréville est nommé administrateur provisoire d'août à octobre 2000, le président, Jean-Claude Angue, devenant vice-recteur de la Polynésie française (AEF n°[11424](#)).

SES RESPONSABILITÉS AU CONSEIL RÉGIONAL

En janvier 2002, Arnaud Fréville est détaché pour devenir directeur des transports et infrastructures au conseil régional Nord-Pas-de-Calais. En 2004, il devient directeur de l'enseignement supérieur, de la recherche et des nouvelles technologies, sous l'autorité du vice-président Jack Lang.

En 2006, il prend la tête de la Drestic (direction de la recherche, de l'enseignement supérieur, de la santé et des TIC) où il collabore notamment à la définition des objectifs du CPER (contrat de projets État région) 2007-2013 (AEF n°[77779](#)) et à la mise en place de la plateforme de l'innovation devenue NFID (AEF n°[126604](#)).

Arnaud Fréville occupe à partir de 2008 la fonction de directeur général adjoint « formation et développement durable pour l'emploi » (AEF n°[108215](#)). À ce titre, il a suivi les politiques suivantes : action économique, formation professionnelle, recherche et université, nouvelles technologies, santé, agriculture et pêche, tourisme.